

Gemeinderat von Zürich

10. Mai 2006

Postulat

von Anja Recher (AL)

Der Stadtrat wird gebeten zu prüfen, wie er auf Projektbasis die Fussball Europameisterschaft 08 als Chance für Jugendliche ohne Lehrstelle oder auch erwachsene Erwerbslose nutzen kann. Die TeilnehmerInnen sollen in speziellen Arbeitsprojekten an einer erfolgreichen Durchführung der Meisterschaft mitarbeiten und teilhaben können.

Begründung:

Gastgeber von Spielen der Euro08 zu sein, stösst bei der Bevölkerung der Stadt Zürich mehrheitlich auf grosse Begeisterung. Besonders unter den Jugendlichen – beider Geschlechter notabene – ist die Leidenschaft für Fussball weit verbreitet. Auch in diesem und dem folgenden Sommer werden unzählige junge SchulabgängerInnen ohne Lehrstelle da stehen; darunter bestimmt auch sehr viele Eurobegeisterte. Diese zwei Tatsachen zu verbinden, birgt eine einmalige Chance für eine Gruppe Jugendlicher unserer Stadt. Einer der grössten Sportanlässe der Welt beherbergen zu dürfen, bedeutet eine enorme Organisation und enormen finanziellen Umsatz. Jugendliche sollen dabei nicht nur als Konsumenten teilnehmen dürfen, sondern auch eine Chance bekommen, aktiv mit zu arbeiten und dabei einmalige praktische Arbeitserfahrungen sammeln können. Projekte, die mit den Jugendlichen realisiert werden können, sind zum Beispiel in den Bereichen Kommunikation oder Fan-Freizeit-Betreuung vorstellbar. Der Möglichkeiten sind gewiss etliche mehr, welche für die Jugendlichen, die Organisatoren, die auswärtigen Fans und somit auch für das Image Zürichs als Host-City positiv sind. Was auf dem Rasen nicht möglich ist, soll hinter den Kulissen erreicht werden: ein Gewinn für beide Seiten!

